# La Municipalidad mantiene antiguos sistemas de trabajo viejo sistema tributario Saludamos al pueblo chileno

UNO DE LOS IMAS CONSCIENTES Y DIG-NOS DEL CONTINENTE AMERICANO Y AL GOBIERNO DEL PRESIDENTE



El 18 de setiembre se celebró el aniversario de la Independencia de la República de Chile. Al pensar en esta fecha en aquel pueblo hermano, pensamos con emoción en que ha sido uno de los más conscientes y revolucionarios de nuestro continente y que es un noble ejemplo para todos los pueblos latinoamericanos.

TRABAJO envía su saludo fraternal al pueblo chileno y al Presidente Aguirre Cerda, electo por la voluntad popular.

Hay que barrer esas antiguallas! Hay que transformar la Municipalidad en un organismo vivo capaz de responder a las actuales necesidades de la comunidad.

Nuestra fracción sostuvo hace | algunos meses en el seno de la Municipalidad, que era descabellado eso de estar acordando obras para congraciarse con los distintos barrios de la capital a tientas y a ciegas, sin ceñirse a ningún plan determinado y sin tomar en cuenta los medios eco. nómicos con que se contaba; que eso era simplemente demagogia, ya que las tales obras se quedarian en el papel por falta de dinero para realizarlas.

Nuestros regidores defendieron en aquella oportunidad la siguien te tesis; que se debía hacer un estudio de las finanzas municipales para saber con cuánto se contaba y que luego, con base en ese estudio, se hiciera un pian de trabajo general, tomando en cuenta las obras más urgentes y necesarias para la comunidad Eso para aquel momento; luego se debia luchar por levantar las finanzas municipales y por cambiar el sistema actual de finan. | obraba en poder de la Secretaria ciar las obras para que pudieran beneficiarse con ellas todos los sectores de la capital sin excepción, lo que se conseguiría con

de Gobernación,

Pocos meses han bastado para la confirmación rotunda de la tesis de la fracción comunista. En la Reforma Tributaria que ya la reunión municipal del viernes

13 de los corrientes, el señor Gebernador le dio lectura a una ele cuente comunicación que, sobre la situación económica de la Cor.

PASA A LA PAG. DOS

PERLODICO

Edición No. 408

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 21 de Setiembre 1940

C0.10 Ejemplar

# 500 CAMPESINOS BARBEÑOS DE-

### La policía arroja a la calle a madre una con sus hijos.

Hemos recibido en nuestras ofi cinas a la señora Marta Córdo. ba de Hernández, casada con Ri cardo Hernández. Dicha señera vivia en la calle del Cementerio, cien varas al sur de la pulpería El Bebedero, en casa de propie-

ma que las autoridades de policía la tiraron a la calle con sus hijos y sus muebles, no obstante que no adeuda ni un centimo por concepto de alquiler al señor Gar cia, En virtud del hecho anterior, la citada señora está viviendo en la calle, a la intemperie, con to\_ da su familia desde hace tres

Este gelato, que hacemos asi escuetamiente, ofrece apenas uno de los casos que diariamente se presentan en nuestra ciudad capital y que reflejan la gravedad del problema inquilinario.

El proyecto de ley presentado por el Partido Comunista a la Ca mara de diputados, lo mismo que el proyecto enviado a consideración del señor Presidente de la República por la Liga Inquilinaria, previene a los inquilinos pobres contra estos abusos. Y si no resuelve el problema, por lo menos lo alivia.

Ahora no nos queda más que decir, que el doctor Calderón Cuar dia tiene la palabra, El Congreso está en sesiones extraordinarias y puede conocer y aprobar cualquier proyecto de ley que el señor Presidente envie sobre la materia.

## Vamos a reproducir a continuación el memo\_ rial, suscrito por quinientos campesinos del cantón de Barba, provincia de Heredia, en el que plan. tean al Estado demanda de tierras laborables y

dad de Adán García, Ella info-La Bond and Share, no sólo se ha hecho dueña y señora de la energía eléctrica, sino que también

se ha dedicado a coger en sus redes dinero de costarricenses, a quienes les pagará con creces posiblemente

día del Juicio Final a engordar el caldo para que el [ Para quien haya seguido en

> La confirmación de estos he\_ chos nos los revelan los siguientes datos, dados al público por don Rafael Keith, datos emana\_ dos del mismo gerente de las Com pañías, Mr. Reed, y publicados re cientemente en La Tribuna!

monopolio se beba la sopa,

Año de 1938: Total de ingresos de las Compañías por venta de energía eléc. trica, @ 3.000,000.

Gastos, @ 1,050,000. Ganancia neta, @ 1,950,000

Ahora veamos cómo repartió esa ganancia el Trust Eléctrico:

Pago de intereses sobre présta mos hipotecarios, todos los cuales ESTAN EN MANOS DE LA

PASA A LA PAG. CUATRO

de los grandes cafetaleros y de los grandes azu. careros, apenas planteadas éstas. Pero es que este godierno es factura de esos señores, o digamos mejar, es hijo de esos intereses económicos. Pero para que los hombres que ejercen el poder pongan oídos a las demandas de los trabajadores del campo y hasta se dispongan a lesionar determi. hados intereses creados, precisa una lucha ininte-Fumpida y enérgica. En la medida en que esto sea así comprendido, por lo menos por los directores del movimiento campesino, más pronto alcanzarán

de créditos a bajo tipo de interés, para cultivar-

las. Dicho memorial es el resultado de un movi.

miento que se inició en el cantón citado, pero que

ya se ha extendido a los cantones de Santo Do-

mingo y Santa Bárbara, de la misma provincia,

La aguda crisis económica que está haciéndose

sentir en todas las esferas de la vida nacional y

que está empobreciendo particularmente a los tra-

bajadores de la industria del café, está poniendo

también a los campesinos en pie de lucha por su

demanda natural: la tierra. ¿Cuái será el resul-

tado del movimiento? Es difícil preverlo, Depende de la fenacidad y del coraje que nuestros tra-

bajadores del campo pongan en la cruzada, Si pien-

san que al primer impulso, los gobernantes los

van a escuchar, se equivocan. Es cierto que el go-

bierno ha estado presto a satisfacer las demandas

la meta de sus aspiraciones. Barba, agosto 10 de 1940. Señor Presidente de la República.

Casa Presidencial. San José. Señor Presidente: Los suscritos, trabajadores todos del cantón de Barba,

ante usted muy atentamente exponemos: Como una de las consecuencias de la crisis que ha pro-

PASA A LA PAG. CUATRO

### De la actividad y capacidad de lucha de los Sindicatos dependerá la estructura y efectividad del Código de Trabajo que les promete el Sr. Presidente de la República

El Presidente de la República, doctor Calderón Guardia, ha ofra cido a los trabajadores del país. en carta dirigida a la Sociedad de Artes Gráficas, someter a la con sideración del Congreso, en la pró xima legislatura, un Código del Trabajo. No tenemos más información. Desconocemos la orientación que el señor Presidente piense darle a ese Código, Pero la verdad es que no tenemos terecho a suponer nada malo. Por

acciones pequeñas han ayudado PASA a la PAG. CUATRO- la unos conceptos expresados en

Es a base de prejuicios como ciertos "intelectuales" JUZGAN a nuestro pueblo.

Perezosos, haraganes inútiles, estos son los conceptos que tienen del campesino y del obrero de C. Rica

ne esta nota queremos referirnos vica, por un profesor, que habla-

Con la brevedad que nos impo- | uno de los días de la Semana Ciba acerca de nuestros vicios na\_ cionales ante un grupo de esco-

> Decia ese profesional, con mu\_ cho énfasis, que nuestro campesino si vive en la miseria, es por su propia culpa, ya que nuestras tierras son riquisimas y que bas ta unicamente con hacer a un la\_ do la pereza para que el campesino tenga de sobra qué comer. qué vender y con qué hacerse ri.

Decia que nuestros campesinos no comen huevos ni consumen leche y queso, por pura haragane. ria e inutilidad; que nada les es

Rica en los Editoriales del Costa New York Times

El New York Times, organo de Wall Street, se ha venido ocu: pando de Costa Rica en términos encomiásticos, en sus editoriales de estos titimos dias, Tales ponderaciones se deben a la docilidad de nuestro gobierno de entregar el territorio costarricense al Departamento de Estado para contribuir a la defensa de los mo. nopolios yanquis amenazados por el fascismo europeo.

El New York Times se hace

es Costa Rica Los criollos yanquizados están que no caben con los elogios del periódico que es organo de los trusts norteamericanos. Pero a nosotros esas alabanzas nos indignan y nos hacen recordar la exclamación del vie. jo Bebel, cuando siendo diputado en el Reichstag, fue felicitado por unos pillos de la derecha. Al oirlos Bebel se mesó los cabellos y gritó: "¡Qué habrás hecho, viejo

lenguas de lo "buena vecina" que | PASA A LA PAG. CUATRO

El Lunes 23 a las 7.30 p. m. el local del Partido Comunista

Hablarán: Luisa González (Sobre la organización de Mujeres Trabajadoras)

Manuel Mora Valverde

La juventud comunista, reunida en su primera Conferencia Nacional acuerda lo siguiente en relación con las amenazas de carácter internacional que se ciernen sobre nuestra patria

Llenos de optimismo escribimos ! esta crónica de la Primera Con\_ ferencia de la Juventud Comunista que tuvo lugar el mierco. les a las 716 de la noche, tal como lo anunció TRABAJO.

nuestro país el desarrollo del ne.

gocio eléctrico, la penetración im

perialista no será de seguro un

fantasma como la Zegua o la Lio

Diganlo si no los accionistas

costarricenses de las Compañías

Eléctricas que están sometidos al

trato o juego de la Bond and

Share Co, y que nunça verán a

biles reclamos a colocar sus di-

neros en el negocio eléctrico, que es uno de los mejores, y ellos,

creyeron hacer una buena inver-

sión, ignorando quizá que la es.

tructura económica de esas compañías controladas en cadena, les

permite una serie de maniobras

con los dineros de los accionistas.

dichas compañías: entusiasman

al público a base de acciones pe-

queñas, ofreciendo ganancias, y

reservan en manos de los direc-

tores de esas entidades, la mayo

ria de las acciones. Y con esto,

esos directores son los que pueden

decidir -al ser mayoria- del re

parto de las ganancias; total, un

espejismo en que los dueños de

Esta es una de las tácticas de

Se les invitó por medio de há-

efectividad de sus inversiones.

El salón fue adornado por el compañero Abel Dobles con ban deras de colomes y con leyendas

La asistencia fue nutrida: de | las regiones más importantes del país vinieron jóvenes delegados. El compañero Edgar Brenes,

Secretario de la Juventud, abrió el acto con una exposición corta en la que resumió las labores que se proponía llevar a cabo la conferencia.

Tomo luego la palabra el com-

pañero Manuel Mora, Secretario General del Partido. Su discurso fue amplio, razón por la cual no nos es posible recogerlo, Analizó la situación del país, Explicó los errores y las traiciones de las gemeraciones viejas. Destacó el papel del Partido Comunista dentro

de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano dPASA A. LA BAG. CUATRO